



Sortie pédagogique aux Archives départementales de Poitiers : À la recherche du Chevalier du Royaume de France

publié le 10/03/2025

Le mardi 18 février 2025, les élèves de la classe de 5B ont eu la chance de participer à une sortie pédagogique aux Archives départementales de Poitiers. Cette visite, alliant histoire, enquête et découverte, a permis aux élèves de plonger dans l'univers des documents anciens tout en mettant en pratique leurs compétences d'analyse.

L'objectif de cette sortie était de résoudre une enquête historique en lien avec le Moyen Âge. Les élèves ont travaillé sur une série de documents précieux : des sceaux, des blasons et des chartes. Leur mission était de retrouver le nom d'un chevalier ayant joué un rôle clé dans l'unification du Royaume de France. Grâce à une analyse minutieuse de ces indices, ils ont pu découvrir des aspects méconnus de l'histoire médiévale et des liens entre les symboles et les personnages historiques.

La matinée s'est poursuivie par une visite guidée des coulisses des Archives. Là, les élèves ont découvert le processus complexe de conservation des documents anciens et ont compris l'importance de préserver ces traces du passé pour les générations futures. Ils ont ainsi appris pourquoi il est nécessaire de conserver les archives, et comment celles-ci sont protégées et restaurées.

Cette sortie a été une expérience enrichissante, mêlant à la fois une approche ludique et éducative. Les élèves ont non seulement amélioré leur compréhension de l'histoire médiévale, mais ils ont également acquis des connaissances précieuses sur la gestion du patrimoine historique.

Un grand merci aux Archives départementales de Poitiers pour leur accueil et leur passionnante présentation !

Portfolio



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.
Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.